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PRIMERAS PLANAS 

 

 DICEN NO AL NARCO… Y LOS MASACRAN  

 

MALTRATO A MIGRANTES EN MÉXICO INDIGNA 
AL MUNDO  

 

CEDEN ALCALDES: SÍ A POLICÍA ÚNICA  

 

MEXICANOS SACARON DEL PAÍS 51 MDD EN ESTE 
GOBIERNO  

 

ZETAS ASESINARON A 72 MIGRANTES POR NO 
PAGAR 

 

LOS ZETAS DETRÁS DE LA MATANZA  

 

MEXICANOS INVIERTEN 8 MIL MDD EN EL 
EXTERIOR  

 

CCE PLANTEA REFORMA CON FUSIÓN ISR-IETU  

 

RECHAZAN 90% DE ALCALDES POLICÍA ÚNICA  

 

TRIFE: VIOLÓ CALDERÓN LA CONSTITUCIÓN  

 

¡INDIGNA LA MATANZA!  

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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LOS PROGRAMAS ESPECIALES DEL CENEVAL 

Opinión Ceneval 

El Ceneval surge en 1994 como respuesta a un reclamo de la sociedad, cristalizado en un 
mandato de la Asamblea General de la ANUIES (asociación que congrega a la mayor parte 
de las instituciones de educación superior del país). Su misión es promover la calidad de 
la educación mediante evaluaciones válidas, confiables y pertinentes de los aprendizajes, 
que contribuyan a la toma de decisiones fundamentadas. 

Para atender dicha misión, el Centro desarrolla dos tipos de exámenes: por una parte, los 
Exámenes Nacionales de Ingreso (Exani), que evalúan —mediante dos instrumentos: uno 
predictivo y otro de diagnóstico— las competencias y conocimientos indispensables que 
deben haber adquirido los egresados de la educación básica, de educación media 
superior y quienes aspiran a seguir estudios de posgrado y, por otra, los Exámenes 
Generales para el Egreso de la Licenciatura (EGEL), que permiten identificar si los 
egresados de la licenciatura que han cubierto el total de sus créditos, estén o no 
titulados, cuentan con los conocimientos y habilidades necesarios para iniciarse 
eficazmente en el ejercicio profesional. 

Además de los Exani y los EGEL, el Ceneval desarrolla y administra otras pruebas 
diseñadas a solicitud de los usuarios, principalmente instituciones educativas y 
dependencias públicas. Para administrar estos requerimientos, cuenta en su organigrama 
con la Dirección General Adjunta de Programas Especiales, cuya titular es la doctora 
Rocío Llarena. Una de las áreas de esta dirección agrupa a todos los programas que 
atienden la acreditación de conocimientos. Así, administra los exámenes derivados de los 
acuerdos 286 y 357 de la SEP —que actualmente abarcan los niveles de secundaria, 
bachillerato y licenciatura—, las licenciaturas en Educación Preescolar, Educación 
Primaria, y varios instrumentos más. Otra área agrupa a los programas que evalúan la 
función docente: los Exámenes Nacionales para la Actualización de los Maestros en 
Servicio, los programas de evaluación docente, así como las pruebas de la SEP y las de la 
Universidad Pedagógica Nacional. Sólo los Exámenes Generales para el Egreso de Técnico 
Superior Universitario (EGETSU) conforman un paquete de más de 60 instrumentos. 
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También se atienden en esta dirección las necesidades específicas de las instituciones 
solicitantes, como las que ahora están a disposición del Instituto Federal Electoral, 
proyectos de evaluación solicitados por instituciones educativas y que, en esencia, están 
orientados a la valoración del desempeño en programas escolarizados y responden a 
propósitos específicos, según la institución que los solicite, aunque siempre en el ámbito 
académico. 

La doctora Llarena sostiene que, en razón del prestigio con el que cuenta Centro, ahora 
se analizan más detenidamente los proyectos que se solicitan: “al ser una institución de 
servicio y sin fines de lucro, nuestra intención es ayudar al usuario para que obtenga la 
mejor solución en materia de servicios de evaluación. 

“Mediante el acuerdo 286 de la SEP ha sido posible, tan sólo en bachillerato, certificar a 
más de diez mil personas anualmente, lo cual es de gran beneficio para las personas y 
para la sociedad, pues les permite continuar con la vida académica e insertarse al 
mercado laboral en mejores condiciones, y no se puede obviar que el desarrollo de las 
naciones está asociado al nivel educativo de sus pobladores. 

“La experiencia que tiene el Ceneval es vasta y única, porque se evalúa con rúbricas, 
documentos de expresión, videos, clases in situ, casos prácticos expresados en 
documentos, aplicaciones en línea inclusive; en fin, son diversas formas de evaluar y 
siempre con el rigor metodológico que ya singulariza al Ceneval.  

“Quizá haya llegado el momento de promover otras agencias o despachos dedicados a la 
evaluación. Al Ceneval le conviene que haya muchas, porque en la medida en que haya 
más, podrá concentrarse en hacer las cosas técnicamente mejor”, concluye la directora 
general adjunta de Programas Especiales. 

Una de las tareas más importantes ahora es enhebrar a los organismos evaluadores; 
particularmente, integrar la abundante información que todos ellos proporcionan para 
contar con un panorama más completo de la situación de las personas, de los programas 
y los planteles académicos. 

Justamente, ése es el tema del Noveno Foro de Evaluación Educativa, que se celebrará en 
Huatulco, Oaxaca, del 3 al 5 de noviembre, con el apoyo de la Universidad del Mar.  

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

26/08/10 PERSPECTIVA 4 

La temática se orientará a exponer el quehacer de cada organismo evaluador y sus 
alcances, su perspectiva a corto y mediano plazos, los problemas operativos que 
enfrentan, así como los retos que perciben para articular sus acciones y productos con 
los demás organismos. Acudirán representantes de los CIEES, el INEE, el Copaes, el 
Copeems, el Conacyt, la FIMPES y la ANUIES. 
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UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

 

* Programas especiales CENEVAL 

Campus Milenio: El Ceneval surge en 1994 como respuesta a un reclamo de la sociedad, 
cristalizado en un mandato de la Asamblea General de la ANUIES (asociación que 
congrega a la mayor parte de las instituciones de educación superior del país. Así, 
administra los exámenes derivados de los acuerdos 286 y 357 de la SEP —que 
actualmente abarcan los niveles de secundaria, bachillerato y licenciatura—, las 
licenciaturas en Educación Preescolar, Educación Primaria, y varios instrumentos más. 
Otra área agrupa a los programas que evalúan la función docente: los Exámenes 
Nacionales para la Actualización de los Maestros en Servicio, los programas de evaluación 
docente, así como las pruebas de la SEP y las de la Universidad Pedagógica Nacional 

SEP 

 

* Conferencia Mundial de la Juventud 2010 

Reforma: Al inaugurar en León, Guanajuato, el Foro de Gobiernos en la Conferencia 
Mundial de la Juventud 2010, el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, 
aseguró que con la reforma laboral que propone el Ejecutivo Federal los jóvenes 
mexicanos podrían tener mejores oportunidades de empleo; asimismo llamó a aprobar la 
iniciativa que, dijo, podría romper con el “circulo vicioso” que enfrenta la juventud en 
México al tratar de involucrarse en el desarrollo económico del país.  

Precisó que la iniciativa propone la modificación en las reformas de contratación 
individual, periodos de prueba, capacitación inicial y trabajos de temporada. En el 
encuentro también estuvieron presentes la directora del Fondo de Población de Naciones 
Unidas, Purmina Mane; el gobernador de Guanajuato, Juan Manuel Oliva; la directora del 
Imjuve, Priscila Vera; y los 35 ministros de Juventud que firmarán una declaratoria con 
propuestas para mejorar las condiciones de los jóvenes en el mundo. 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/01REF26AGO2010
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/01REF26AGO2010
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Lujambio fue designado por los 35 Ministros como el presidente de la mesa directiva y las 
13 vicepresidencias se distribuyeron en las distintas regiones, siendo éstas África, América 
Latina y el Caribe, Asia, Europa Oriental y Europa Occidental. 

La Jornada: Tras los desencuentros sobre la cifra de jóvenes que no estudian ni trabajan 
(ninis), el rector de la UNAM, José Narro Robles y el titular de la SEP, Alonso Lujambio, se 
reunieron durante un foro de parlamentarios de varios países. La reunión de ayer se 
convocó como parte de un foro parlamentario sobre juventud, paralelo al congreso en la 
materia que se realiza en León, Guanajuato. El titular de la SEP afirmó que será necesario 
afinar las cifras sobre los jóvenes que no estudian ni trabajan (ninis) en México, pues 
finalmente es una discusión sobre las experiencias de vida que están llevando, y son muy 
heterogéneas. Se requiere de una clasificación metodológica ordenada.  

Luego de la polémica acerca de la cifra de jóvenes ninis, y de que el rector de la UNAM, 
José Narro Robles, insistiera en que se trata de 7.5 millones de personas de 12 a 29 años 
de edad, aseguró: “Ha sido un debate muy productivo. Es una discusión sobre el tipo de 
experiencias de vida que están llevando los jóvenes. Es la parte más enriquecedora y útil 
de esta discusión”. 

Milenio: El secretario general Ejecutivo de la ANUIES, Rafael López Castañares, confirmó 
que casi 6.5 millones de jóvenes mexicanos se encuentran excluidos de la educación 
superior y admitió que dicho sector representa un caldo de cultivo para la delincuencia 
organizada. Planteó, por ello, la necesidad de establecer un esquema de presupuestos 
multianuales en materia educativa, a fin de que las instituciones garanticen el crecimiento 
sostenido de su matrícula escolar.  

El Universal: En la Conferencia, la Alianza Internacional de la Juventud, frente al 
secretario de Educación, Alonso Lujambio, mostró una enorme lona en rechazo al 
desarrollo de la cumbre en la que pedían al Presidente Felipe Calderón no firmar la 
declaratoria. Dicho grupo, acusa la filtración de grupos fundamentalistas y exigieron el 
reconocimiento del derecho al aborto seguro, la diversidad sexual y repudiaron la 
homofobia.  

Excélsior: El presidente de la Cámara de Diputados, Francisco Ramírez Acuña, adelantó 
que impulsarán reformas para fortalecer las perspectivas que los jóvenes tengan una vida 
digna, pues son actores estratégicos en el desarrollo de la sociedad. Al inaugurar el Foro 
Mundial sobre Juventud 2010, el diputado afirmó que, de acuerdo con el informe 2010 de 
la OIT, actualmente 81 millones de jóvenes no tienen empleo. 
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Informó que la Cámara de Diputados apoyará a los jóvenes a través de un incremento 
presupuestal para fortalecer los programas de las instituciones que atienden dicho 
sector. (Reforma 13-A, Milenio 10, El Universal 7-DF, La Jornada 35, La Crónica 12, 
Excélsior 23-A, Ovaciones 5-A, La Razón 8) 

* Dramafest Bicentenario 2010 

Reforma: Se presentarán cuatro producciones en el Festival Internacional de 
Dramaturgia Contemporánea Dramafest Bicentenario 2010. En la cual, Carlos Corona, 
director de la obra de teatro Neurastenia escrita por Ximena Escalante, la monta bajo la 
convicción de que el desfile del 15 de septiembre preparado por el Gobierno Federal es un 
absurdo despilfarro. Siente cero entusiasmo por las celebraciones y no por eso está 
avergonzado, como lo desearía, asegura, Alonso Lujambio, el secretario de Educación 
Pública. (Pág. 21-A) 

* El Estado, sin políticas para ninis 

La Jornada: Los jóvenes que no estudian ni trabajan, conocidos como ninis, no se 
encuentran en esa situación por gusto o por falta de interés, sino porque el Estado no ha 
sabido diseñar políticas públicas que los incluyan, señalaron académicos consultados por 
La Jornada.  

Carlos Muñoz Izquierdo, especialista de la Universidad Iberoamericana en temas de 
economía y educación, señaló que el motivo principal por el cual muchos jóvenes no 
asisten a la escuela –según encuestas del Instituto Nacional de la Juventud– no son las 
carencias económicas o que no hayan podido ingresar en algún colegio, sino que no les 
gusta estudiar. La investigadora Fany Einsenberg, del área de ciencias de la conducta del 
Tecnológico de Monterrey, campus estado de México, señaló que el gobierno niega lo 
innegable al señalar que sólo hay 285 mil jóvenes que no estudian ni trabajan y no más de 
7 millones. 

Por su parte, el subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán, quien fue 
entrevistado luego de participar en la reunión del Consejo Nacional de Autoridades 
Educativas el lunes pasado, se deben concretar reformas que faciliten la incorporación de 
los jóvenes al mercado laboral. “Medidas que ayuden a los jóvenes a ganar experiencia, 
ya que el mercado laboral los repele porque no la tienen, y no pueden tenerla porque no 
los contratan. Ahí hay un círculo perverso”. (Pág. 36) 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/04REF26AGO2010
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/05JOR26AGO2010
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* Evalúan desempeño de Secretarías 

Reforma: En materia de transparencia y cumplimiento de metas en el Gobierno Federal, 
de 19 secretarías sólo las de la Defensa Nacional y de Marina cumplen con los 
requerimientos mínimos. De acuerdo con una evaluación al desempeño que el CEESP 
realizó a la Federación, las secretarías de Medio Ambiente, de Desarrollo Social y de la 
Reforma Agraria están reprobadas, mientras que otras 14 dependencias se mantienen 
bajo la línea de aprobación, aunque con puntaje “positivo”. 

Luis Foncerrada Pascal, director del CEESP, indicó que mitras los recursos no se asignen 
en atención al desempeño de las dependencias, nos e cumple con el requisito básico del 
presupuesto basado en resultados. “Sólo hay dos secretarías que pasan y no pasan muy 
dignamente, porque la calificación de paso es 6, las demás están reprobadas”, acotó. 
Asimismo, indicó que nueve dependencias más se encuentran sobre un promedio de 30, 
entre ellas Hacienda, con 49; Salud y PGR, con 45; SEP, con 44, y Función Pública, con 35. 
(Pág. 2) 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* Cierran escuelas en Oaxaca por Frank 

Excélsior: Debido a las afectaciones como deslaves e inundaciones que dejaron las lluvias 
provocadas por las ondas tropicales 24 y Frank en Oaxaca, alumnos municipios 
cancelaron las actividades escolares. Cientos de escuelas en las regiones Papaloapan, 
Cañada e Istmo se mantienen sin clases, reportó Abel Trejo González, director del 
Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca. (Pág. 29-A) 

* Línea Ciudadana 

Milenio: La violencia entre los estudiantes podrá denunciarse por mensajes de texto, 
fotos, videos y llamadas telefónicas al Consejo Ciudadano de Seguridad y Procuración de 
Justicia del D. F. El proyecto pretende agrupar las denuncias del bullying que persiste en 
los centros escolares. “Para ofrecer un servicio de calidad, los operadores de la Línea 
Ciudadana serán capacitados por la Secretaría de Educación, con lo cual se podrán 
atender no sólo a los jóvenes, sino también a los padres de familia, para enfrentar este 
fenómeno”, dijo Luis Wertman, presidente del Consejo Ciudadano. (Pág. 26) 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/07REF26AGO2010
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S01CRO26AGO2010
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S07MIL26AGO2010
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* Señalan violación de la Constitución en materia electoral 

La Jornada: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación confirmó la resolución 
del IFE en torno a que el Presidente Felipe Calderón violó la Constitución al emitir, el 
pasado 15 de junio, un mensaje que aludió a la situación de inseguridad en el país, pero 
que en realidad se centró en destacar acciones y logros de su gobierno en esta materia. 

Con ese anuncio, realizado 19 días antes de las elecciones del 4 de julio pasado, se 
violentó el artículo 41 de la Carta Magna, referido a la prohibición que tienen las 
autoridades para difundir propaganda gubernamental durante las campañas electorales y 
hasta que concluya la jornada comicial. Por unanimidad, los magistrados del tribunal 
también consideraron que el Jefe del Ejecutivo infringió la ley con sus mensajes del 30 de 
junio y primero de julio, relacionados con la simplificación tributaria y los empleos 
registrados ante el IMSS. (PP y 5) 

* Indocumentados fueron muertos por los Zetas en Tamaulipas 

Reforma: Primero los retuvieron, los torturaron y les exigieron dinero para dejarlos seguir 
su camino a Estados Unidos. Luego, como no tenían con qué pagar, les ofrecieron unirse 
a la delincuencia organizada y, al negarse, los masacraron. Así terminó el viaje de al 
menos 72 indocumentados, 58 hombres y 14 mujeres, procedentes de Ecuador, 
Honduras, Brasil y El Salvador que cayeron en manos de presuntos Zetas en un rancho de 
San Fernando, Tamaulipas, según la declaración del único sobreviviente de la masacre. 

Mientras que la PGR, la Marina y la Secretaría de Relaciones Exteriores informaron sobre 
acciones en sus respectivas áreas para dar seguimiento al hallazgo de los cuerpos, 
ocurrido el martes, la declaración ante el Ministerio Público de un joven ecuatoriano de 18 
años que salió con vida revela cómo ocurrieron los hechos. En su relato, el sobreviviente, 
internado en un hospital de Matamoros con heridas de bala en la clavícula y el rostro, 
declaró que el grupo de ilegales, la mayoría sudamericanos, viajaba en un camión torton 
hacia Estados Unidos, pero que, al llegar a Tamaulipas, fue abordado por un comando. 
Fuentes dijeron que la interceptación de los indocumentados habría ocurrido la semana 
pasada cerca de Tampico; luego los habrían llevado a San Fernando. (Ocho Columnas) 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I05JOR26AGO2010
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I01REF26AGO2010
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* Transfieren más de 51 mil millones de dólares en actual administración federal 

La Jornada: Empresarios y particulares mexicanos transfirieron recursos al exterior por 51 
mil 364 millones de dólares desde el inicio de la actual administración federal y hasta 
junio pasado. Esos recursos fueron utilizados tanto para ser abonados en cuentas 
bancarias como para emprender o ampliar negocios fuera del país, reveló información del 
Banco de México. 

La suma de transferencias al exterior durante este gobierno equivale a 50.6 por ciento de 
la reserva internacional de divisas al cierre del primer semestre de este año, cuando 
ascendió a 101 mil 365 millones de dólares, de acuerdo con los datos del banco central. 
(Ocho columnas y 22) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I02JOR26AGO2010
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LOS JÓVENES SON EL MOTOR DE TRANSFORMACIÓN QUE 
MÉXICO NECESITA: LUJAMBIO 

 

El Secretario de Educación Pública inauguró en León, Guanajuato, el Foro de 
Gobiernos de la Conferencia Mundial de la Juventud 2010. 

León, Guanajuato.- Los jóvenes son la fuerza que puede impulsar los cambios para lograr 
sociedades más justas y una comunidad internacional más armónica, afirmó  el Secretario 
de Educación Pública, Maestro Alonso Lujambio, al inaugurar, con la representación 
presidencial, los trabajos del Foro de Gobiernos de la Conferencia Mundial de la Juventud 
2010. 

Afirmó que los jóvenes son el motor de transformación que necesita el país para tener un 
futuro mejor y distinto, por ello dijo, el Gobierno del Presidente Felipe Calderón concede 
la más alta prioridad a su desarrollo e impulsa su participación activa en acciones a favor 
del bien común, a fin de que cada uno de ellos pueda desplegar su talento, su creatividad, 
su futuro y su vida. 

Ante jóvenes que participan en esta conferencia y representantes de organismos 
regionales de América Latina, África y Europa, así como de integrantes de delegaciones 
de 112 países del mundo que acudieron a este evento, el titular de la SEP agregó que en 
este foro la voz juvenil del mundo está presente con su pluralidad, su entusiasmo y su 
talento, para hacerse escuchar, pero también para ser parte de las respuestas a sus 
demandas y a sus expectativas para construir, junto con los gobiernos y con la sociedad 
civil, un mundo con más oportunidades, más democrático y más incluyente. 
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El responsable de la política educativa del país dijo que en esta conferencia se está 
construyendo un diálogo en el que la palabra fluye con absoluta libertad, para hablar de 
los temas que preocupan a la juventud, como la pobreza, el cambio climático, el uso de 
energía renovable en la generación de empleos con sustentabilidad ambiental, la 
protección social en la salud, la equidad de género, la ampliación de oportunidades 
educativas, entre otros. 

Al señalar que en el mundo hay mil 500  millones de jóvenes, el Secretario de Educación 
Pública dijo que en México, y en el Gobierno Federal, “estamos convencidos de que para 
construir los grandes acuerdos a favor de la juventud, no solo aquí sino a nivel mundial, 
tenemos que hacerlo junto con los jóvenes y con todas sus voces, con toda la pluralidad 
de sus opiniones y de sus expresiones, ya que ellos no solo son el futuro del mundo, sino 
una parte importantísima de su presente”. 

Indicó que México tiene 108 millones de habitantes, de los cuales 35.7 millones tienen 
entre 12 y 29 años de edad, lo que representa un importante bono demográfico con gran 
potencial de talento y energía que debemos aprovechar a favor del propio bienestar y 
desarrollo de los jóvenes que demandan, con justicia, mayores y mejores oportunidades 
de salud, empleo y educación. 

Agregó, por otra parte, que la participación en este evento de ministros y viceministros 
de 100 países, así como 169 organizaciones de la sociedad civil y expertos en el tema de la 
Juventud, es fundamental para intercambiar experiencias, conocer opiniones y discutir 
mejores prácticas en un tema tan esencial para México y el mundo: la función de los 
jóvenes. 

Asimismo, consideró que en este momento en que celebramos 200 años de vida 
independiente y 100 años del Movimiento Revolucionario, es un momento para 
reflexionar sobre nuestro pasado pero también para reflexionar sobre los retos que 
tenemos que enfrentar en el futuro y en este proceso la visión de los jóvenes es 
fundamental, refirió. 

Apuntó que la declaración de esta conferencia, que será dada a conocer el próximo 
viernes, se entregará a la Asamblea General de Naciones Unidas y será, sin duda, una guía 
en la tarea de los gobiernos para bien de los jóvenes y del mundo. 
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Por su parte, el Gobernador de Guanajuato, Juan Manuel Oliva Ramírez, afirmó que la 
visión de los jóvenes, global e incluyente de la vida, es un aire fresco para los grandes 
desafíos que enfrenta la humanidad en los albores de este Siglo XXI. 

Agregó que este es el momento de los jóvenes del México Bicentenario y del mundo 
entero, ya que son los llamados a realizar el relevo generacional con valor y con valores. 
Dijo que el mundo de la nueva economía y del desarrollo sustentable está en sus manos 
además de que el mundo de la nueva política incluyente es de los jóvenes, quienes 
aportan proyectos innovadores que trascienden, incluso, a la misma sociedad. 

La Vicedirectora Ejecutiva del Fondo de las Naciones Unidas para la Población, Purmina 
Mane, afirmó que este es el tiempo de invertir en la juventud, no esperar al futuro y 
destacó la necesidad de promover el diálogo entre culturas y generaciones distintas. 

Añadió que la generación actual en el mundo cuenta con más de mil 800 millones de 
jóvenes de entre 10 y 24 años de edad, el mayor número en la historia. De ellos, apuntó, 9 
de cada 10 viven en países en vías de desarrollo, lo que representa un enorme reto para 
los gobiernos, que deben garantizarles acceso a conocimientos, habilidades y 
oportunidades para desarrollar todo su potencial. 

Finalmente, la Directora General del Instituto Mexicano de la Juventud (IMJUVE), Priscila 
Vera Hernández, destacó que para garantizar a los jóvenes un futuro más prometedor, el 
mundo debe lograr un crecimiento con equidad, democracia con participación, 
convivencia social con seguridad y sin violencia. Apuntó que frente a las realidades 
apremiantes de los jóvenes se exigen acciones y no solo intenciones, se requiere 
comprender y adecuar las instituciones y acciones de gobiernos a los requerimientos 
plurales de la juventud de cada país. 

Asimismo, dijo estar convencida de que en esta Conferencia Mundial de la Juventud 2010 
se podrá fijar un rumbo, generar un nuevo impulso a favor de los jóvenes para cada uno 
de nuestros países y para la agenda internacional del desarrollo. 

En la ceremonia de inauguración participó también Nidia Soledad Martínez Esteva, 
Premio Nacional de la Juventud 2007. 
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CON PIES Y CABEZA 

 

Alumnos desnutridos 

En ayunas 

Una consulta que realizó el DIF de Aguascalientes entre estudiantes de secundaria para 
determinar los hábitos alimentarios de esos jóvenes mostró que 30 por ciento de los 
alumnos presentan problemas de desnutrición, lo que afecta notablemente su 
rendimiento escolar. Entre las causas de ese problema está no desayunar antes de acudir 
al aula, la falta de ingerir vitaminas y exceso de comida chatarra. 
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Trabajarán en coordinación con SSP y PGJDF 

CREAN LÍNEA TELEFÓNICA PARA DENUNCIAR CASOS DE 
BULLYING EN ESCUELAS 

Firman convenio Consejo Ciudadano de Seguridad y Secretaría de Educación local 

La violencia entre los estudiantes podrá denunciarse por mensaje de texto, fotos, videos 
y llamadas telefónicas al Consejo Ciudadano de Seguridad y Procuración de Justicia del 
DF.  

El proyecto pretende agrupar las denuncias de bullying que persiste en los centros 
escolares, a fin de tener un panorama de las zonas donde se acentúa el problema, 
además de ofrecer ayuda a los adolescentes y sus familias.  

El organismo abrió la línea telefónica 5533-5533 luego de firmar un convenio con la 
Secretaría de Educación local ante la multiplicidad de la violencia en las escuelas.  

“Para ofrecer un servicio de calidad, los operadores de la Línea Ciudadana serán 
capacitados por la Secretaría de Educación, con lo cual se podrán atender no sólo a los 
jóvenes, sino también a los padres de familia, para enfrentar este fenómeno”, dijo Luis 
Wertman, presidente del Consejo Ciudadano. Adelantó que con los datos que aporten las 
personas conocerán la incidencia delictiva que circunda a las zonas escolares, las cuales 
compartirán con la Secretaría de Seguridad Pública y Procuraduría capitalina para definir 
estrategias contra el crimen.  

“Esta vía de comunicación permitirá generar una base de datos para conocer la incidencia 
delictiva en el interior o alrededores de los planteles y determinar si se han logrado 
avances en el combate al delito”, agregó Wertman. Los enfrentamientos entre los 
estudiantes de primaria y secundaria son recurrentes, sobre todo aquellos que son 
grabados para difundirlos en internet. 

Para las autoridades educativas el bullying puede prevenirse con programas sociales y 
orientar a estudiantes y padres de familia. El secretario de Educación, Mario Delgado, 
anunció que en breve dará a conocer un diagnóstico general de este tipo de violencia.  

México • Leticia Fernández 
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CUARTO INFORME: MÁS INTERROGANTES QUE CERTEZAS 

De acuerdo con investigadores y ex funcionarios, el informe presidencial distará mucho de 
contar con resultados que perfilen un entorno educativo mucho más favorable para más de 
27 millones de jóvenes y niños en todos los niveles educativos  
Sobre todo, coinciden, dejará muchas dudas y asuntos pendientes que el Ejecutivo y la 
propia Secretaría de Educación Pública no han podido consolidar durante los recientes 
cuatro años 

Carlos Reyes 

En la educación mexicana un año más de estancamiento y mediocridad. Deja tras de sí 
más interrogantes que certezas. Los logros son trascendentes y las reformas  siguen 
inconclusas. Así se llega al cuarto informe de gobierno en materia educativa. 

Cuatro años de contrariedades  e incongruencias: los resultados en el terreno han sido 
muy limitados y aún se espera la consolidación de proyectos y programas que habrían de 
resolver las carencias y los requerimientos de este sector. 

En concreto: las expectativas sobre los indicadores que dará a conocer el Ejecutivo en los 
próximos días no pasan por la mejora de la calidad de la educación en todos sus niveles, 
por la profesionalización de la formación de miles de profesores o la reducción de los 
índices de deserción, sobre todo en la enseñanza media superior. 

De acuerdo con investigadores y ex funcionarios, el informe presidencial distará mucho 
de contar con resultados que perfilen un entorno educativo mucho más favorable para 
más de 27 millones de jóvenes y niños en todos los niveles educativos. 

Sobre todo, coinciden, dejará muchas dudas y asuntos pendientes que el Ejecutivo y la 
propia Secretaría de Educación Pública no han podido consolidar durante los últimos 
cuatro años, como son las reformas a la enseñanza secundaria, a la media superior, la 
Alianza por la Calidad de la Educación y los programas  de apoyo a la comunidad científica 
del país, entre otros. 

Asimismo, el Ejecutivo llega a su cuarto informe con proyectos que no han dado los 
resultados esperados, como lo es la prueba ENLACE, la cual no ha incidido de manera 
directa y puntual en el rendimiento de los alumnos de educación básica. 
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La agenda educativa, dicen los entrevistados, ha descuidado aspectos centrales del 
sector y se ha desviado hacia otras cuestiones que tienen que ver más con cuestiones 
sociales o históricas que en poco o nada coadyuvan a entender cómo ha evolucionado el 
área en los últimos años. 

Al mismo tiempo, el informe presidencial, como lo prevén los entrevistados, no va a 
ahondar en los caminos que se están siguiendo para alcanzar objetivos como el 30 por 
ciento de la cobertura en educación superior y si esto no afectará, a la larga, la calidad 
educativa. Aunque lo cierto es que la creación de más instituciones ha logrado que más 
alumnos lleguen a las aulas. 

En este sector ha sido donde las universidades públicas han jugado muy de cerca con la 
Subsecretaría de Educación Superior para tener avances considerables. Han mantenido 
firme su autonomía y han coadyuvado en la diversificación de la oferta educativa que se 
ha impulsado en los últimos años. 

Por eso la apuesta por un informe que resalte el peso que tienen las reformas 
emprendidas hasta ahora, pero no por un documento que incluya cambios 
trascendentales o espectaculares. La política educativa de este sexenio ya está muy 
delineada. Ahora lo que resta es esperar hasta dónde alcanza al término del 2012. 

Dudas sin resolver 

Rollin Kent Serna, investigador de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
(BUAP), el cuarto informe de gobierno tiene más interrogantes que certezas, sobre todo 
en aspectos coyunturales como lo es la forma en que la crisis económica al gasto en 
educación, ciencia y tecnología.  

Se trata, explica, de aspectos que no serán abordados en el documento, pero que 
debieran ser incluidos para entender mejor las limitaciones y rezagos que se presentan 
en todos los niveles educativos. Se trata, comenta, de contar con información precisa. 

“En educación superior, podríamos esperar información sólida sobre el objetivo de llegar 
a una cobertura promedio de 30 por ciento del grupo de edad. Por lo que yo he podido 
observar, la creación de nuevos campus se ha hecho con una mínima atención a la 
calidad: como si estuviéramos reviviendo la expansión no regulada de los años 70”, 
advierte. 
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Por ello, el investigador de la BUAP comenta que más allá de las cifras, estadísticas e 
indicadores que puedan reflejar la situación educativa del país y los avances que se han 
logrado en este sexenio, es necesario encontrar mayor detalle sobre las estrategias que 
se siguen para cumplir con los objetivos. 

“Si de lo que se trata es de ampliar la cobertura social, hay que mantener la calidad. Y no 
me consta que se esté cuidando la dupla cobertura-calidad. Si no se cuida esto, 
acabaremos por ofrecer un servicio de segunda o tercera a las poblaciones más pobres 
del interior de las entidades federativas, donde hace falta extender la cobertura”, 
puntualiza. 

De ser así, agrega Kent Serna, “cómo se puede reclamar al sector privado el fraude 
educativo del que siempre se les acusa”. Como resultado de la expansión reciente hacia 
el interior de las entidades federativas, ya existen constelaciones de instituciones muy 
diversas en cada estado, lo que falta saber es  cómo se están regulando estos “sistemas” 
estatales. 

“Qué se ha logrado en materia de coordinación de los sistemas a nivel estatal. Éste es un 
tema emergente importante en la educación superior mexicana y merece más atención 
por parte de autoridades federales y estatales conjuntamente”, señala. 

Asimismo, el investigador de la BUAP considera que el cuarto informe de gobierno 
debiera explicar, con claridad y certeza, si hay un horizonte positivo a la demanda de 
financiar las pensiones de jubilados de las universidades, no sólo porque se trate de una 
“demanda social”, sino porque la jubilación de los actuales docentes es la palanca para 
renovar las plantas académicas con jóvenes profesores. 

“Por cierto, los doctorados en las áreas de ciencias naturales y exactas han crecido 
mucho, al grado de que hoy se gradúan anualmente más de 2 mil doctores en estas áreas, 
diez veces más que hace 15 años. ¿Dónde trabajarán estos jóvenes con altísima 
preparación? Si en las universidades y centros de investigación no se facilita la jubilación y 
si no se abre la creación de nuevas plazas de tiempo completo, cosa muy estancada en 
los últimos años, desaprovecharemos a estas nuevas generaciones de científicos, quienes 
acabarán por irse a otros países”, dice Kent Serna. 
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Por eso, acota el especialista en políticas educativas, la lista de inquietudes en el cuarto 
informe de gobierno es grande porque siempre se han privilegiados las metas 
cuantitativas por encima de los alcances que éstas puedan tener. 

Las reformas inconclusas 

Para Ángel Díaz Barriga, investigador del Instituto de Investigaciones sobre la 
Universidad y la Educación (IISUE) de la UNAM, el cuarto informe de gobierno en materia 
educativa no marcará grandes modificaciones a la forma en que se han operado las 
decisiones en este sector. 

De acuerdo con el especialista, más allá de resultados satisfactorios, para el gobierno 
federal existen prioridades que, sin duda, serán las que más resalten en el informe 
presidencial que se dará a conocer en los días siguientes. 

En ese orden, expresa que la evaluación en la educación básica, a partir de la aplicación 
de la prueba ENLACE a cientos de alumnos de primaria y secundaria, así como la reforma 
integral a este nivel educativo son dos de las apuestas que el Ejecutivo ha decidido hacer 
valer. 

“La dinámica que la política educativa tiene para el sector educativo ya esta establecida, 
ya quedó clara, la reforma por competencias en la enseñanza secundaria, el 
fortalecimiento o el papel central que le han dado a la prueba ENLACE, la reforma que 
afecta a la enseñanza media superior, ésos son los grandes rasgos que identifican este 
sexenio”, plantea. 

Por ello, Díaz Barriga, explica que la lista de asuntos pendientes con los que arriba el 
gobierno federal a este cuarto año de gobierno tienen que ver con esa agenda que ellos 
mismos han querido situar como lo más importante a resolver en el Plan Sectorial de 
Educación 20107- 2012. 

Aquí, el que fuera director del otrora Centro de Estudios sobre la Universidad (CESU), 
asegura que el Ejecutivo tendría que informar sobre la reforma a la educación normal con 
la cual pretendía mejorar la preparación y la formación de los docentes de enseñanza 
básica. 
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“Queda pendiente ahí la reforma a la educación normal donde básicamente se mantiene 
una resistencia abierta a resistencia o están en abierta resistencia a cualquier cambio en 
el plan de estudios, si tenemos malos resultados, tenemos que mejorar el sistema de 
formación de maestros”, puntualiza. 

Asimismo, el experto descartó que en los años restantes de este sexenio vengan cambios 
trascendentes o programas que vayan a modificar la visión que ha mantenido el actual 
gobierno. 

Aunque lo más correcto sería reconocer que si bien las reformas a la educación media 
superior y secundaria, pero sobre todo las evaluaciones implementadas no han sido lo 
más conveniente para mejorar los indicadores educativos. 

“No veo que ahorita para los próximos dos años el presidente tenga otra alternativa, que 
haya cambios fuertes en la política educativa, pero sí debiera reconocer y podemos decir 
que ENLACE, por ejemplo, se ha hecho muy mal técnicamente, a cuatro años tiene muy 
poco impacto en mejorar en el aprendizaje de los alumnos”, considera. 

Los logros a destacar 

De acuerdo con Reyes Tamez Guerra, exsecretario de Educación durante el sexenio 
anterior, uno de los aspectos que deben ser destacados en el documento presidencial es 
la continuidad que han tenido programas como el de Mejoramiento al Profesorado 
(PROMEP), así como los de apoyo extraordinario a las universidades públicas. 

“La educación superior es donde se ha hecho un mayor esfuerzo, sobre todo en el tema 
de la mejora de la calidad, en el fortalecimiento de los cuerpos académicos, en el número 
de programas acreditados, ésos son parte de los temas que debieran destacarse en el 
informe”, expresa. 

Para el presidente de la Comisión de Ciencia y Tecnología de la Cámara de Diputados, el 
desempeño de la actual administración en materia educativa pasa por reconocer que se 
ha avanzado en algunos rubros, pero también de aceptar que si no se cuenta con el 
consenso de todos los actores involucrados en la educación no se puede tener una 
mejora mucho más tangible. 
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“Se debe tener el respaldo de los secretarios de Educación de los estados, los rectores, 
en el caso de la educación superior, aunque se esté en el último tercio de gobierno aún es 
tiempo de poner en marcha programas que mejoren la educación, se tiene que seguir 
fortaleciendo la evaluación, hay que individualizarla más”, expresa. 

Además, plantea el legislador, se tiene que mejorar el porcentaje de alumnos que 
concluye sus estudios de educación superior, ya que ahí se pierde una parte importante 
de estudiantes. Más allá de los índices de cobertura, también pensar en esta variable. 

En el caso de la media superior, Tamez Guerra señala que otro de los pendientes en 
continuar el análisis sobre la obligatoriedad de este nivel educativo para poder 
incrementar el número de años de formación general entre la población del país. Como 
éste, dice, muchos pendientes que deben concretarse. 

Se ha desvirtuado la agenda 

Otro ex secretario, José Ángel Pescador Osuna, advierte que la agenda educativa está 
distorsionada porque la preocupación principal del sistema educativo ha pasado a 
atender el problema de la nutrición, de la obesidad, de la seguridad, cuando las 
prioridades deben recaer en el proceso de enseñanza aprendizaje, desde los programas 
de estudio hasta la preparación de los profesores. 

“Las cifras, los datos estadísticos nos dicen que hay que poner un énfasis muy marcado 
en la profesionalización de los docentes y en las características y hábitos de los 
estudiantes; sin embargo no vamos a encontrar nada de esto en el informe, la educación 
no es un  tema prioritario ni lo ha sido en la agenda nacional”, comenta. 

Pescador Osuna advierte que la educación no figura en la agenda nacional y sólo se 
vuelve atractiva en el discurso, pero en términos de conocimiento profundo, de examinar 
las causas de los resultados y entender las nuevas formas de organización que debe tener 
el sistema educativa, la importancia es nula. 

Por ello, explica el especialista en temas educativos, el cuarto informe de gobierno del 
presidente Felipe Calderón, no contendrá indicadores extraordinarios ni será parte de un 
cambio de estrategia en la forma de operar los programas educativos. 
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“Si hablamos del cuarto informe, lo ideal es que una reforma importante se hubiera 
iniciado en estos días para que los años restantes entrara en un proceso de 
consolidación, creo que esta administración ya jugó sus cartas, ya se echó a andar la 
evaluación por competencias, pero estamos lejos de discutir la integración de la 
educación básica, hacia allá vamos, pero estamos lejos de una instrumentación integral”, 
apunta. 

Y aunque a finales de sexenio prevé que se concreten las reformas, Pescador Osuna 
señala que no se han promovido los cambios que algunos niveles planteaban y apenas se 
empiezan a admitir los errores en que se incurrió como haber sacrificado parte 
importante de los contenidos de historia. 

“Éste es un precio muy alto que va a pagar la actual administración. En el año del 
bicentenario, del centenario, en el año de la patria, se desconoció una parte muy 
importante de nuestra historia por razones desconocidas, esos son los errores que han 
desvirtuado la labor que se ha hecho durante este sexenio en materia educativa”, 
considera. 

Se trata, enfatiza el ex funcionario, de comenzar un proceso de autocrítica en el cual las 
decisiones dejen de tomarse en el centro y permeen a todos los actores que intervienen 
en el proceso educativo. Que las estrategias sean diseñadas en conjunto. 

El cuarto informe de gobierno en materia educativa, dice, debiera atender a estos 
inconvenientes, a estos pendientes e inquietudes que persisten en un sistema que no ha 
podido salir del estancamiento, de un vacío que ha frenado las mejoras en todos los 
niveles. 
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El rector Eduardo Gasca Pliego encabezará el evento 

RECONOCERÁ LA UAEM A PROFESORES Y ALUMNOS 
DESTACADOS 

Las medallas “Ignacio Ramírez Calzada” e “Ignacio Manuel Altamirano Basilio” serán 
entregadas luego que el Consejo Universitario acordara hacer tal distinción a esos 
miembros de su comunidad 

Redacción Campus 

Los catedráticos del Plantel “Cuauhtémoc” de la Escuela Preparatoria, doctora en 
Educación, Diagnóstico, Medida y Evaluación de la Intervención Educativa, Clara Angélica 
Muciño Hidalgo, y de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, doctor en Economía Juan 
Carlos Patiño, serán reconocidos con la versión 2010 de la Presea “Ignacio Ramírez 
Calzada”, en reconocimiento a su contribución excepcional al desarrollo de la docencia, 
investigación, difusión y extensión, según determinó el Consejo de la Universidad 
Autónoma del Estado de México. 

Durante la sesión del máximo órgano colegiado, que encabezó el rector Eduardo Gasca 
Pliego, quien anunció que la ceremonia de inauguración del ciclo escolar 2010-2011 se 
llevó a cabo en el Aula Magna “Lic. Adolfo López Mateos” el 11 de agosto —con la 
asistencia del gobernador Enrique Peña Nieto— se destacó que de esta manera se 
refrenda el compromiso institucional con el claustro que se desempeña en el nivel medio 
superior y superior. 

En tanto, con la Presea “Ignacio Manuel Altamirano Basilio” se reconocerá el desempeño 
académico de 71 estudiantes, adscritos a los ocho planteles de la Escuela Preparatoria, las 
21 facultades y los diez Centros Universitarios. 

Ambas distinciones serán entregadas en el marco de la inauguración del Ciclo Escolar, por 
el gobernador Enrique Peña Nieto y el rector Eduardo Gasca Pliego. 

La Presea “Ignacio Manuel Altamirano Basilio”, en su versión 2010, será otorgada a los 
siguientes alumnos que obtuvieron el más alto promedio general en primera 
oportunidad, al término de los estudios de educación media superior, técnico superior, 
licenciatura, especialidad, maestría y doctorado. 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

26/08/10 CUADERNOS 12 

Entre los galardonados estarán, en los estudios de preparatoria, Reyna Edith Rosales 
Álvarez, del Plantel “Lic. Adolfo López Mateos” de la Escuela Preparatoria, con promedio 
general de 9.7547;  Arisbeth Guadalupe Almeida Juárez, del Plantel “Nezahualcóyotl” de 
la Escuela Preparatoria, con promedio general de 9.6867; Juan Manuel Alvarado Cano, 
del Plantel “Cuauhtémoc” de la Escuela Preparatoria, con promedio general de 9.5981; 
Laura Graciela Mejía Navarro, del Plantel “Ignacio Ramírez Calzada” de la Escuela 
Preparatoria, con promedio general de 9.8037; Valeria Itzel Reyes Pérez, del Plantel “Dr. 
Ángel Ma. Garibay Kintana” de la Escuela Preparatoria, con promedio general de 9.5339; 
Luis Enrique Aguilar Suárez, del Plantel “Dr. Pablo González Casanova” de la Escuela 
Preparatoria, con promedio general de 9.5924; Karla Lizeth Ramos Martínez, del Plantel 
“Sor Juana Inés de la Cruz” de la Escuela Preparatoria, con promedio general de 9.8566; 
y Daniela Melissa Morales Tenorio, del Plantel “Texcoco” de la Escuela Preparatoria, con 
promedio general de 9.9226. 
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DEBE LA UNIVERSIDAD PÚBLICA RECUPERAR EL ESTADO DE 
DERECHO: CALDERÓN LUJÁN 

Visión nacional 

Al rendir su sexto informe de labores, el rector de la UJED aseguró que México, 
especialmente en el año de conmemoración del Bicentenario de la Independencia y el 
Centenario de la Revolución, merece una universidad pública que responda al nuevo ideario 
de nación 

Salvador Medina Armienta 

Al rendir su sexto informe de labores como rector de la Universidad Juárez del Estado de 
Durango (UJED), el rector Rubén Calderón Luján llamó a refrendar el papel de la 
universidad pública como motor del cambio en el país. 

Aseguró que en una sociedad que se ve flagelada por la falta de empleo, por la 
inseguridad, la ausencia de bienestar para las grandes mayorías y la creciente pérdida de 
los valores humanos, “a la universidad pública le corresponde encaminar su quehacer 
para contribuir a recuperar el Estado de derecho, el bienestar colectivo, así como 
construir las bases para que el futuro necesariamente signifique un nuevo amanecer”. 

Calderón Luján aseguró que México, especialmente en el año de conmemoración del 
Bicentenario de la Independencia y el Centenario de la Revolución, merece una 
universidad pública que responda al nuevo ideario de nación. 

“La mejor forma de servir a nuestra patria desde el espacio de la educación superior es el 
comprometernos con la calidad académica; es proponernos a ampliar nuestra cobertura 
a un mayor número de jóvenes para brindarles la oportunidad de crecer en una profesión 
que tiene movilidad social; es entender lo que sucede en nuestro entorno. 

“A partir de los problemas sociales, establecer las estrategias que hagan posible ofrecer 
soluciones, que desde la universidad podamos ofrecerle a nuestra población la seguridad 
de que se puede cambiar, la certeza de que se puede volver la tranquilidad y que 
podemos construir sueños fundados, de recuperarnos para la vida en sociedad, para la 
convivencia civilizada, para la alegría de las generaciones futuras”, aseguró. 
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El rector de la UJED, una de las diez mejores universidades del país según los más 
recientes indicadores, llamó a hacer patria desde la universidad pública, “extendiéndonos 
hacia el futuro sin olvidar el pasado, seguros de que viene más, de que tendremos más, 
de que no nos conformaremos con los logros obtenidos hasta hoy y convencidos de que 
lo que hicimos primero fue más fácil que los retos que tenemos por realizar”. 

Calderón Luján citó a José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), quien recientemente declaró que México no merecía lo que estaba 
sucediendo, “y creo que la mayoría estamos de acuerdo con esta afirmación, porque 
creemos que nuestra patria merece un mejor presente, porque nuestra sociedad ha 
luchado, porque nuestro pueblo ha sufrido; pero también podemos superar el presente 
haciendo realidad social la sentencia del Benemérito don Benito Juárez García cuando 
afirmaba que todo lo que México no haga por sí mismo para ser libre, no debe esperar, ni 
conviene que espere, que otros gobiernos u otras naciones hagan por él”. 

Seis años de logros 

Los logros de la Universidad Juárez del Estado de Durango son evidentes en los 
indicadores nacionales y en los logros de sus alumnos y profesores. Se habla ahora de 
capacidad para competir en los ámbitos nacional e internacional en la mayoría de los 
indicadores de calidad. 

El rector reafirmó el compromiso que tiene con la sociedad de su estado y el país, al 
asegurar que la UJED se compromete día con día para alcanzar cada vez mejores y más 
grandes metas, “porque en esta comunidad todos participamos con nuestros sueños 
individuales, con ellos construimos nuestra visión de futuro”. 

La UJED atiende a 19 mil 601 estudiantes, tres mil 991 en bachillerato, mil 645 en 
profesional técnico, 11 mil 736 en nivel licenciatura, mil 96 en nivel posgrado y una 
población en cursos especiales de mil 113, y ha profundizado su atención en áreas como la 
vinculación social y empresarial, su participación en el Consorcio de Universidades 
Mexicanas (Cumex), cobertura, difusión cultural, capacitación de docentes, investigación 
y posgrado, certificación de procesos de calidad y, por supuesto, la mejora general de 
calidad. 
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En ese sentido, el compromiso se vio cumplido, pues recibió el Premio Nacional a la 
Calidad Educativa a finales de 2009 por lograr que 97.02 por ciento de sus alumnos 
cursen sus estudios en programas de buena calidad.“En este momento, el porcentaje ha 
aumentado a 98.7 por ciento, lo que nos tiene ubicados entre las diez mejores 
universidades del país en este indicador”, abundó el encargado de la UJED. 

Asimismo, la institución ha mantenido su liderazgo en la vinculación con sectores 
desprotegidos por medio del servicio social en áreas de alta marginación en la región 
indígena y contribuye en siete municipios con el Programa de Comunidades Saludables, y 
se ha seguido impulsando el Programa de Emprendedores. 

“Así, en el campus Durango se han atendido 372 proyectos de 2006 a la fecha; en el 
reciente año fueron 166 y se ha logrado en estos años un financiamiento de 18 millones 
526 mil 311 pesos en Durango y Gómez Palacio; se han generado 154 pequeñas empresas 
y creado 489 empleos”, informó Calderón Luján.Además, la UJED se ha convertido en un 
referente cultural en Durango por sus aportaciones en pintura, danza, música, canto, 
teatro, entre otras, pues en este año se llevó a cabo el Undécimo Festival Cultural 
Universitario, con la presentación de 220 actividades y la participación de más de veinte 
universidades; se realizó el Concurso Nacional de Rondallas con la participación de 
grupos de diversas partes del país; se efectuó el Octavo Congreso Iberoamericano de 
Teatro Universitario, en el cual participaron diez países con más de 200 congresistas. 

En cuanto a la planta docente, la UJED ha aumentado la calidad del profesorado de 
tiempo completo: 87 por ciento tiene posgrado, 51.33 por ciento, 4.36 por ciento y 31.23 
por ciento cuenta con doctorado.Todos, sin duda, logros que Calderón Luján encabezó 
como parte de una comunidad universitaria que se comprometió por mejorar sus 
indicadores y ser un referente en el escenario de la educación superior pública. 

Por ello, la universidad es la institución que más investigación realiza en el estado y 
desarrolla importantes líneas de investigación vinculada al entorno local y regional; es la 
institución que más recursos externos recibe por concurso de fondos mixtos del Consejo 
Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y de fundaciones como Produce.Además, se 
ha implementado un fondo de la misma UJED para apoyo de la investigación, sobre todo 
propuesta por los cuerpos académicos. Ahí, la institución cuenta con 33 científicos en el 
Sistema Nacional de Investigadores (SNI). Logros que han marcado los últimos seis años 
del devenir de la UJED. 
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SINALOA: NIÑOS EXIGEN ELECTRICIDAD EN ESCUELA 

IRENE SÁNCHEZ Y SERGIO OCAMPO, CORRESPONSALES 

Unos 200 alumnos de la escuela primaria Héroes de Nacozari, ubicada en la 
colonia Santa Elena, municipio de Mazatlán, Sinaloa, ocuparon dos horas la 
alcaldía en protesta porque el ayuntamiento no ha instalado en el plantel un 
transformador de electricidad que pagaron hace dos años. En Chilpancingo, 
Guerrero, maestros de la primaria José María Morelos y Pavón encabezaron a 
unos 400 niños de quinto y sexto grados que acusaron a la Secretaría de 
Educación estatal de incumplir la promesa de permitirles usar la escuela 
normal Rafael Ramírez para que los menores reciban clases mientras se 
construye su plantel. 
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“PROTE” A TODAS LAS ESCUELAS: EBRARD 

El gobierno quiere que 1.4 millones de autos de padres de familia dejen de contaminar 

Sara Pantoja 

El gobierno del Distrito Federal insistirá en que a más tardar en 2011 el Programa de 
Transporte Escolar (Prote) sea obligatorio en todas las primarias y secundarias para evitar 
la contaminación que cada día generan 1.4 millones de automóviles en que los padres de 
familia llevan a sus hijos a clases. “Todos debemos poner de nuestra parte. Es imposible 
cambiar esto y garantizar el futuro de nuestros hijos si no tomamos estas medidas, lo 
mismo vamos a hacer con la basura y lo mismo se está haciendo con otras iniciativas”, 
dijo Marcelo Ebrard, jefe de gobierno.  

Durante la entrega de un reconocimiento al Instituto Inglés Mexicano, uno de los más 
participativos en el Prote, Ebrard dijo que tan sólo el lunes cuando los pequeños 
regresaron a clases, se generaron en dos horas “más emisiones ambientales y gases 
tóxicos que ninguna otra ciudad de México”.  

La secretaria de Medio Ambiente del DF, Martha Delgado, agregó que más del 30% del 
tráfico vehicular en “horas pico” es ocasionado por los padres o familiares que llevan a 
los niños a la escuela en vehículos particulares. Según la dependencia, un auto transporta 
1.3 alumnos en promedio, mientras que un autobús lleva 40.  

20 mil alumnos en el programa  

El Prote inició el año pasado en los colegios privados de la ciudad y con autobuses de la 
Red de Transporte de Pasajeros con el propósito de reducir el tráfico y la contaminación 
en la ciudad, aunque no se salvó de críticas y amparos de las escuelas y los padres de 
familia. Ayer, la encargada del programa, Martha Delgado, destacó que en su segunda 
etapa, el Prote ya cuenta con 16 colegios integrados y abarca 20 mil 300 alumnos de 
primaria y secundaria.  

Entre ellos está el Instituto Inglés Mexicano, de orientación lasallista, que en un principio 
se amparó contra el Prote y ahora abarca mayor número de alumnos integrados. Según la 
funcionaria, en esta escuela se emplean 26 autobuses para trasladar a los alumnos. 
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PAN PIDE TRANSPORTE ESCOLAR OPCIONAL 

Geovana Royacelli 

Con la entrada en vigor de la segunda etapa del Programa de Transporte Escolar (Prote), 
el gobierno del Distrito Federal obtendrá ingresos por más de 10 millones de pesos, al 
incrementarse hasta en 70% el costo de la educación básica en colegios particulares de la 
ciudad, aseguró el diputado panista Juan Carlos Zárraga.  

Por ello, acompañado de la coordinadora del PAN en el DF, Mariana Gómez del Campo, 
salió a calles de la delegación Gustavo A. Madero a volantear para manifestarse en contra 
de la obligatoriedad del Prote, a través del cual se establecen cuotas desde 800 hasta mil 
400 pesos.  

Los panistas invitaron a padres de familia de los colegios particulares Ovalle Monday y 
Tepeyac a sumar esfuerzos y buscar alternativas para que el transporte sea voluntario y 
no obligatorio como lo plantea el gobierno capitalino, a fin de no afectar la economía y 
evitar la deserción escolar.  

Gómez del Campo aseguró que, por ejemplo, los padres de familia han desarrollado un 
sistema de organización vial en la entrada principal de las escuelas para no entorpecer la 
vialidad y lo han hecho con recursos propios.  

Juan Carlos Zárraga criticó el argumento de la titular de la Secretaría del Medio Ambiente 
para la operación del Prote, ya que, dijo, “ha declarado que son los vehículos de los 
padres de familia los que generan alta contaminación y caos vial en la ciudad, siendo que 
en el periodo vacacional que acaba de concluir, la ciudad presentó altos índices de 
contaminación, con lo que se demuestra que dicho argumento no es válido”.  

“Si la secretaría Martha Delgado, quiere resolver el problema de la contaminación en la 
ciudad, debe empezar por combatir la corrupción que se da en los verificentros”, declaró 
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CONSEJO CIUDADANO VA CONTRA “BULLYING” 

Fernando Martínez 

El secretario de Educación del Distrito Federal, Mario Delgado Carrillo, afirmó que el 
próximo 17 de septiembre las autoridades capitalinas presentarán un diagnóstico sobre el 
fenómeno del bullying en la ciudad de México, pues se trata de una problemática nueva 
que los padres no saben cómo enfrentar; en tanto, la ciudadanía podrá pedir asistencia y 
apoyo si se requiere o denunciar al teléfono del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública.  

Según el funcionario capitalino este diagnóstico será el documento oficial más completo 
presentado hasta ahora sobre esta temática.  

Así lo anunció tras firmar un convenio de la colaboración con el Consejo Ciudadano de 
Seguridad Pública y Procuración de Justicia del Distrito Federal, encabezado por Luis 
Wertman Zaslav, con el que se pretende establecer una relación estratégica como 
“aliados”. Este acuerdo permitirá que el Consejo difunda y reciba denuncias por actos 
delictivos, abusos juveniles como el bullying o el acoso escolar, al teléfono 55335533 o 
enviando un mensaje de texto al 5533.  

El Consejo Ciudadano canalizará las denuncias generadas a las instituciones conducentes 
y asistirá vía telefónica a los jóvenes que requieran orientación sicológica o jurídica, para 
lo cual contarán con especialistas, según explicó Luis Wertman Zaslav, presidente de este 
órgano. Asimismo, la Secretaría de Educación del DF capacitará en el tema de bullying y 
acoso escolar a sicólogos y operadores telefónicos del Consejo Ciudadano.  

El secretario de Educación dijo que en estos momentos es muy importante detectar en 
dónde y con qué frecuencia está sucediendo el fenómeno del bullying y mencionó que el 
diagnóstico que presentarán contiene acciones para prevenir y corregir estos incidentes 
de violencia entre jóvenes estudiantes. Son varios factores que inciden en este fenómeno 
de violencia y todos ellos han sido identificados en el diagnóstico que se presentará y 
acciones de prevención.  
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Estudiar a distancia, opción  

En otro tema, Mario Delgado manifestó que son 25 mil los jóvenes que no pudieron 
entrar a estudiar a nivel medio superior y que se encuentran sin lugar y a los cuales se les 
ofrece la oportunidad de estudiar a distancia, pues en este sistema ya están 35 mil.  

Delgado presentó la primera generación de jóvenes del cambio quienes han recibido 
oportunidad para trabajar en empresas privadas que mantienen relaciones con el 
Consejo Ciudadano de Seguridad Pública del DF. 
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MADURAN CON ÉXITO LOS NUEVOS TALENTOS 

Celebra Conade tener a jóvenes para encarar JO de 2016 y 2020 

Adriana Díaz Reyes 

 

FOGUEO. EL CLAVADISTA IVÁN GARCÍA, UNO DE LOS QUE CONSIGUIÓ SUBIR AL 

 PODIO EN LA PRIMERA EDICIÓN DE LOS JUEGOS OLÍMPICOS JUVENILES 

El experimento resultó “valioso”. Cerrado el telón de los primeros Juegos Olímpicos de la 
Juventud, atletas y dirigentes mexicanos evalúan como “provechosa” la participación 
nacional en Singapur.  

Con una cosecha de siete medallas, la nueva generación del deporte tricolor formó parte 
del terreno de prueba cuyo objetivo fue entrenar a los nuevos atletas que protagonizarán 
quizá las justas olímpicas en 2012 y 2016.  

“Me siento mejor, he crecido y madurado un poco más, todavía falta camino que recorrer 
para estar en mi mejor momento. Todas las competencias me dejan mucho aprendizaje y 
en Singapur me di cuenta de que no hay rival pequeño”, dijo Mariana Avitia, de tiro con 
arco.  
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Octavo lugar en Beijing 2008, la regia no pudo conseguir una medalla al ubicarse en la 
cuarta posición de su competencia. Y aunque estaba marcada como una de las favoritas, 
aprendió que la confianza en exceso no es buena consejera para nadie.  

Briseida Acosta, de taekwondo, fue una de las gratas sorpresas de la justa. La sinaloense 
logró una de las dos medallas de plata del equipo nacional en la categoría de más de 63 
kilogramos.  

Con 17 años, la seleccionada becada por el fideicomiso CIMA juvenil sueña con emular a 
los campeones olímpicos María Espinoza y Guillermo Pérez en un futuro no muy lejano.  

“Me siento orgullosa de lo que logré en esta competencia, puse mi mayor esfuerzo, pero 
claro que quiero mejorar en la segunda edición de la justa”, dijo.  

La meta impuesta por Bernardo de la Garza, titular de Conade, se cumplió. El 10 por 
ciento de la delegación mexicana regresó con medalla luego de que, de 42 atletas que 
participaron, siete subieron al podio.  

“Esta es una muestra de que los muchachos están mejor preparados y desean seguir 
participando en este tipo de eventos. Vi a los muchachos de la selección muy 
concentrados y felices, así que hay que seguir apoyándolos. Estamos orgullosos de ellos 
porque es una actuación histórica”, dijo De la Garza.  

Para el dirigente, la experiencia fue enriquecedora pues muchos deportistas tuvieron por 
primera vez la oportunidad de competir contra lo mejor del mundo.  

Elogia Rogge los Juegos  

El presidente del Comité Olímpico Internacional (COI), Jacques Rogge, elogió los 
primeros Juegos Olímpicos de la Juventud como un evento divertido e innovador que se 
convertirá en un escaparate para futuras competencias deportivas.  

El belga de 68 años, quien ha sufrido muchas críticas por el evento, dijo que estaba 
contento de que los atletas hayan disfrutado de la experiencia y espera que la continúen 
si participan en los Juegos Olímpicos de adultos. 
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FORO SOBRELA EDUCACIÓN SUPERIOR 

Analizar los problemas de la educación superior es indispensable para avanzar en la 
construcción de alternativas. Invitamos a participar el viernes 27 de agosto en este foro, a 
las 9 horas, auditorio Narciso Bassols, Facultad de Economía. 

Informes: www.forolaboral.com.mx 

Sección mexicana de la Coalición Trinacional en Defensa de la Educación Pública, 
programa Galatea UACM, USD del IPN y Stauach 
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 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

26/08/10  8 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

26/08/10  8 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

26/08/10 FUNCIÓN 9 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

26/08/10 T.V. 56 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

26/08/10 NACIONAL 26 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

26/08/10 NACIONAL 26 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

26/08/10 NACIONAL 9 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

26/08/10 OPINIÓN 11 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

26/08/10 OPINIÓN 11 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

26/08/10 OPINIÓN 10 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

26/08/10 OPINIÓN 17 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

26/08/10 NACIÓN 13 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

26/08/10 NACIÓN 8 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

26/08/10 A 2 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

26/08/10 OPINIÓN 22 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

26/08/10 POLÍTICA 31 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

26/08/10  10 

 


